
dos sean los adecuados, y eso lo po 
dem os hacer. Eso depende de noso
tros, porque no estam os hablando  de 
im posibles o de u topías, estam os 
hablando  de una  realidad, que noso
tros podem os abordar, exactam ente 
igual que lo abordan  los franceses o 
los italianos. E xactam ente igual. 
N osotros tenem os unos vinos sus
ceptibles de estar en el m ercado en 
las m ism as o m ejores condiciones 
que cualqu ier otro  producto , ahora, 
necesitam os alcanzar, necesitam os 
tener esa cordura de la que yo hab la
ba al p rinc ip io  po r parte de los im 
plicados, de los v inateros, sabiendo 
qué es lo que se debe p roducir, 
cóm o se debe p roducir y a qué m er
cados debem os d irig im os, y eso co
nocido com o absolu tam ente necesa
rio para  abordar la com ercializa
ción, porque en definitiva esto es 
prob lem a de com ercialización, está 
claro que no es problem a de p roduc
ción , p roducc ión  yo creo que ten e 
m os suficiente, pues abo rdar esos 
p rob lem as con crite rio , es p o r parte  
de todos abso lu tam en te  necesario . 
Las ayudas regionales serán im p o r
tan tes y seguram ente  se cu m plirán  
esos pronósticos que yo he oído de
cir a m ás de uno en este despacho: 
«Y a verás com o cuando  estem os en 
el M ercado  C om ún nuestra  s itu a 
ción m ejora  con tra  la o p in ión  de los 
dem ás».

-¿Q ué beneficios podrá reportar a 
C astilla -La  M ancha  el ingreso de 
E spaña  en la CEE?

-Y o  creo que la solución de nues
tras ventajas a la en trada  en el M er
cado C om ún, tiene que ser obvia. 
N osotros, por princip ios generales 
básicos, no podem os estar ajenos al 
M ercado C om ún, p o r lo tan to , el 
que piense de o tra m anera, creo que
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se equivoca. C oncretam ente en C as
tilla-L a M ancha, Región que lo ú n i
co que tiene es perspectiva de histo- 
rización, por decirlo de alguna m a
nera, y no industria lización , tiene 
un  beneficio in icial im portan te , que 
es adap tar nuestros procesos p ro 
ductivos, nuestras unidades de p ro 
d u c c ió n ^  lo que dem ande el M erca
do C om ún, y esto estam os con dis
posición de hacerlo. En los sectores 
ya tradicionales de nuestra  econo
m ía regional, com o puede ser el cal
zado, el textil, o el m ueble, yo creo 
que ninguno de ellos sale perjud ica
do con nuestro  ingreso en el M erca
do C om ún. N osotros vam os a tener 
las posibilidades de en trar, cara in 
cluso a otros m ercados ajenos al 
M ercado C om ún, con una  etiqueta  
que hoy es fundam ental y que tam 
bién quien no quiera ver esto se 
equivoca, pues vam os a tra ta r de 
vender en otros m ercados, diciendo 
que som os M ercado C om ún, cosa 
que hoy, quiérase o no, nos está p er
jud icando . Es decir, nosotros tend re
m os m ucha m ás solvencia yendo a 
m ercados ajenos al M ercado C o
m ún , que com o país no m iem bro. 
E ntonces, en una región com o la 
nuestra, rep ito , las posibilidades que 
se ofrecen son óptim as y los resu lta
dos a corto  y a m edio plazo, eviden
tem ente  positivos.

-F in a lm en te  d íganos qué no le 
gustaría dejar p end ien te  a l f in a l  de 
su labor com o consejero de Industria  
y  Comercio.

-E l  día que se produzca m i cese, y 
ésta es u n a  sensación que no debe
m os perder nadie porque se ajusta a 
la verdad (el día en que el presidente 
Bono tenga a bien  com unicar el de
creto con mi cese, yo in m ed ia tam en
te volveré al Banco E xterior, que es 
mi trabajo  hab itua l de toda la vida, y 
esto no será m ás que u n a  experien
cia y un período de tiem po  en trañ a 
ble y m uy agradable). E ntonces, el 
día que esto suceda, a mí me gustaría 
que nuestra  presencia hubiese m ejo
rado los niveles de em pleo en la R e
gión. D e no conseguirlo, para m í 
será lo m ás doloroso, com o supongo 
lo será tam bién  para  todos m is com 
pañeros de G obierno , porque si algo 
nos duele a todos es esa lacra terrib le 
del paro. P o r tan to , repito , el no h a 
b er conseguido m ejorar esos niveles 
de em pleo, será lo m ás doloroso que 
a m í -so b re  todo com o consejero de 
Industria  y C o m erc io - m e pueda 
ocurrir.

H a transcurrido  m ás de una hora 
de conversación in teresan te y since
ra. Fernando  N ovo ha aguantado  el 
tipo  en todas y cada una de nuestras 
preguntas, ofreciéndonos un p an o 
ram a am plio  de los problem as, reali
zaciones y proyectos de su C onseje
ría. P or nuestra  parte hem os p rocu 
rado, una vez más, servir a nuestros 
lectores. Por supuesto  que el diálogo 
m anten ido  con nuestro político re
gional dio para m ucho más de lo que 
aquí se recoge, pues hem os tom ado 
de sus palabras sólo aquello  que nos 
pareció fundam ental.

J o s é  T O B O S O
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